

Notas breves

CONDOR EN CORDOBA. I

En el transcurso de excursiones de trekking por los cerros y serranías del Valle de Punilla, he tenido la oportunidad de observar cóndores (*Vultur gryphus*), en diversas ocasiones.

Llama la atención que la mayoría de los individuos no poseen el plumaje típico del adulto; aún cuando algunos tienen el collar blanco, carecen del blanco característico de las alas, o el mismo se encuentra sucio o bien no se desarrolló.

- 13 dic 1988:** Cerro Uritorco, 11:30 hs. 2 jóvenes y una hembra.
- 5 ene 1989:** Cerro Uritorco. Un joven.
- 10 ene 1989:** Arroyo Cruz Grande, cerca de Los Cocos, 15 hs. Un joven y una hembra.
- 27 ene 1989:** Cerro Uritorco. Una hembra.
- 16 feb 1989:** Cerro Uritorco, 13 hs. 5 cóndores, tres con collar, uno de ellos macho. Solo tres ejemplares tenían blanco muy sucio en las alas.
- 23 feb 1989:** Cerro Uritorco. Una hembra.
- 18 ene 1990:** Los Terrones, detrás del Uritorco. Entre las 19:30 y las 20:00 hs, 7 ejemplares arribaron a un apostadero, sólo uno con plumaje de adulto.
- 3 may 1990:** Cerro Uritorco, 13 hs, 7 cóndores sobrevolando la cima. Aparentemente todos subadultos, sólo uno con collar, pero sin blanco alar notable.

17 nov 1990: Cerro Uritorco, 18 hs. Un ejemplar.

7 jun 1991: Mástil de Los Cocos, 16 hs.
Dos adultos con plumaje típico,
rumbo al Uritorco.

La relativa continuidad de estos avistajes y la aparente juventud de los ejemplares observados permitiría suponer que las alturas del Cerro Uritorco constituirían un refugio para una población en expansión, por ahora preservada ya que la gente los confunde con aguiluchos, sin concederles importancia.

*Félix Vidoz. Casilla de Correo 165 - 8431,
El Bolsón, Chubut.*

CONDOR EN CORDOBA. II

Observación de un posadero en los terrones

Ubicada a 17 km al norte de Capilla del Monte, se encuentra ésta formación geológica, de la que participan también Ongamira, Quebrada de Luna y Sierra de Charbonier, constituidas por areniscas rojizas cretácicas, brechas, conglomerados y sus agregados. En este caso, el manto sedimentario apoyado sobre el zócalo occidental de las postrimerias de la Sierra Chica, unos 10 km al norte del Cerro Uritorco, ha sido erosionado formando espectaculares cajones, precipicios, monolitos y columnas, que bien valen la fama ganada por el lugar. La formación está dentro de una propiedad privada, que administra el sr. Verón, antiguo maestro de la zona, quien ha construido el camino de acceso y las instalaciones para atención del turista. En su acceso, recorrido y escenario, es lo más parecido a un parque nacional que se puede